

Résumé général :

Au 3 Avril 2006, soit un mois après la date de réponse souhaitée, 110 questionnaires ont été retournés à la ligue, ou récupérés sur les derniers championnats régionaux.

110 réponses sur les 450 questionnaires envoyés représentent 24% de retour.

En premières conclusions :

Certaines filles n'ont pas joué le jeu (je veux dire par là, les filles qui jouent en National F : DTT, UPCV-Chagny, Nevers). La moitié des réponses vient de filles classées entre NC et 75.

(Saône et Loire : 37 réponses – Côte d'Or : 32 réponses – Nièvre : 24 réponses – Yonne : 17 réponses). Plus de 80% des réponses concerne des féminines avec une licence Traditionnelle.

Nous avons pu remarquer qu'il n'y a pas beaucoup de féminines qui ont des postes au sein des clubs (direction, entraînement, responsabilité ...).

Seuls les départements de la Nièvre et de la Côte d'or ont des féminines dans leur Comité Directeur Départemental.

Quelques filles pensent, dans un avenir proche, prendre des responsabilités au sein de leur club. Nous avons pu aussi établir une liste de filles qui désirent faire des stages d'arbitrage, et juge arbitrage.

Au niveau des infrastructures (vestiaires, douches, sanitaires et propreté), les réponses sont « oui » entre 79 et 92 réponses sur 110. On peut donc croire que les infrastructures ne sont pas un frein pour ces filles (il y a eu des remarques sur certains clubs qui n'ont rien (douches, vestiaire) pour les féminines : ATTENTION)

Au niveau des stages, une dizaine de filles ont déjà participé, et 16 aimeraient participer prochainement à un stage organisé. Beaucoup nous ont parlé d'essayer de faire des stages sur un week-end, et non plus en semaine (problème de temps, surtout quand elles travaillent). A prévoir (Philippe Perrin).

Pourquoi elles restent dans leur club : plusieurs réponses qui reviennent souvent : l'ambiance, la convivialité, l'équipe (féminine et les masculins aussi), la sympathie, l'entente ...

Qu'est-ce qui pourrait les faire quitter ce club : l'inverse des réponses données ci-dessus : plus d'entente, plus de convivialité, des problèmes entre joueurs et joueuses ... pas d'entraîneur ...

LES IDEES POUR LA BOURGOGNE :

- plus de compétitions pour les jeunes et pour les débutantes sans grands déplacements
- laisser les féminines jouer en R3M, mais aussi accepter qu'une fille joue les barrages de D1 pour la montée en régionale (cela existe dans la majorité des autres ligues)
- médiatiser les compétitions
- faire des journées découvertes dans les écoles
- faire des championnats inter départements
- organiser des tournois dans les clubs
- faire des journées portes ouvertes avec démonstrations dans les clubs
- parler du ping dans les journaux (villes, départements et régions)
- mettre les féminines au même niveau que les masculins (disparité avec les classements points)
- organiser des stages de formations (arbitres ...) mixtes
- ne pas mettre de compétitions durant les vacances scolaires (il est alors difficile de composer une équipe)
- éviter de mettre deux compétitions en même temps dans deux endroits différents (vétérans – équipes)
- - mettre en valeur les féminines
- valoriser les filles en les faisant jouer sur les tables devant et non en arrière plan ou dans une autre salle (sans gradins) ou pire dans une salle à 20 km des masculins, avec les jeunes...

- publicité
- gratuité des compétitions (Creusot)
- modification des règlements
- mettre les règlements identiques entre tous les départements (pourquoi certains départements acceptent le « non brûlage » des féminines dans les compétitions D Masculin et R Féminine
- qualifier les filles au « France » quand et si seulement elles ont participé au championnat régional.
- Se préoccuper un peu plus des petits clubs, ne pas voir que par les grands clubs...
- Faire des journées découvertes gratuites
- Pousser les clubs à faire des ententes au lieu de les laisser mourir et disparaître
- Arrêter l'augmentation des prix des licences

LES IDEES POUR LES DEPARTEMENTS :

- médiatiser les compétitions
- Communication : parler du ping dans les journaux (villes, départements et régions)
- Continuer le Trophée des Dames, mais le faire vivre encore plus (pub, relance ...) dans les 4 départements
- Maintenir les petits clubs, faire des ententes au lieu de voir mourir des petites structures
- Faire plus de détection au niveau des écoles
- Ne plus faire prendre des licences PROMO aux jeunes joueurs et joueuses
- Intervention dans les écoles et suivre l'encadrement avec de petits entraînements réguliers pour fidéliser les enfants
- Faire faire des rencontres entre les jeunes et les adultes
- Organiser plus de stages féminins, sur un week-end (manque de disponibilité de toutes sur les vacances scolaires)
- Faire venir les filles à prendre des responsabilités au sein des comités et ou club
- Certains clubs du département 71 non ni vestiaires ni douches dignes de ce nom pour les féminines
- Faire un championnat par équipe de 2
- Eviter des arbitrages de jeunes lors des CF. Laisser des adultes à ce poste
- Eviter qu'une personne (président de comité) coach en même temps 2 joueuses de son comité qui jouent l'une contre l'autre
- Essayer d'avoir une personne qui accompagne les joueurs joueuses lors des matchs, et si possible, quelqu'un qui connaît le ping, les règlements, éviter que les parents non joueur coach leur enfant
- Lorsqu'une fille est qualifiée dans un championnat, il serait agréable qu'elle vienne
- Se préoccuper des petits clubs
- Plus de détection chez les petits
- Subvention
- Au critérium, ne pas reléguer les filles en fond de salle ou avec les jeunes, ou même dans une salle différentes des masculins

LES IDEES POUR LES CLUBS :

- Avoir des vestiaires spécifiques aux filles
- Plus de prise en charge au niveau des entraînements
- Communication interne au club
- Organiser des tournois avec des extérieurs au club (joueurs non licenciés)
- Entraînements actifs, un peu plus d'ambiance, et un entraîneur qualifié (St Léger des vignes)
- Avoir une salle plus grande avec des vestiaires (Vauzelles)
- Avoir des entraînements structurés pour les adultes (Ouroux)
- Utiliser les crédits d'impôt pour les déplacements (St Vincent de Bragny)
- Avoir un entraîneur (St Vincent de Bragny)
- Avoir une personne qui accompagne les joueurs et joueuses sur toutes les compétitions (UPCV)
- Entraînements spécifiques et préparés (TTHM)
- Avoir un vrai entraîneur (Nevers) et recruter des filles pour faire des équipes
- Avoir un club avec de VRAIS DOUCHE et u club house ou salle de réunion (St Léger)

CONCLUSIONS, REMARQUES ET REFLEXIONS :

- Mettre en avant les féminines
- Les filles ne sont pas assidues aux entraînements et pas très motivées
- Développer le ping féminin est une très bonne idée, continuer
- Regrouper toutes les filles qui veulent faire le CF. Pas assez (1 ou 2 filles par département). Les mettre en 2 catégories R2 (équivalent à un inter département) et un niveau R1
- Arrêter d'augmenter les tarifs de cotisations, cela devient un frein pour certaines personnes
- Appliquer les règlements à tous et toutes
- La ligue de Bourgogne est sexiste
- Rassembler, communiquer au lieu de diviser et dégoûter
- Faire des entraînements inter clubs (1 ou 2 fois par mois) : un club reçoit sur une soirée les filles de clubs voisins pour un entraînement collectif, puis faire quelques matchs
- Continuer le trophée des Dames
- Stages sur 1 week-end, en petit comité (10 filles)
- Sur certaines compétitions, il y a souvent des tables libres, sans match, et cette compétition finie très tard. Pourquoi ne pas lancer des matchs (prendre de l'avance) : il faut penser aux jeunes qui ont 1 ou 2 h de route pour rentrer et reprendre l'école le lundi matin
- Licences trop chères
- Brûlages entre les championnats R F et D masculin
- Accepter une deuxième équipe lorsqu'il y a une entente entre 2 clubs
- Prix du critérium trop cher (27 Euros + départementaux + régionaux si qualifiés + doubles.....)
- Faire jouer les jeunes dans les équipes
- Plus d'entraîneur pour encadrer

LES IDEES POUR LA BOURGOGNE :

- plus de compétitions pour les jeunes et pour les débutantes sans grands déplacements
- médiatiser les compétitions
- faire des journées découvertes dans les écoles
- faire des championnats inter départements
- organiser des tournois dans les clubs
- faire des journées portes ouvertes avec démonstrations dans les clubs
- parler du ping dans les journaux (villes, départements et régions)
- mettre les féminines au même niveau que les masculins (disparité avec les classements -points)
- organiser des stages de formations (arbitres ...) mixtes
- ne pas mettre de compétitions durant les vacances scolaires (il est alors difficile de composer une équipe)
- éviter de mettre deux compétitions en même temps dans deux endroits différents (vétérans - équipes)
- - mettre en valeur les féminines

110 réponses au 3 Avril 2006

Résumé du Questionnaire Féminin 2006

Les Classements :

- NC : 17
- 80 : 9
- 75 : 16
- 70 : 6
- 65 : 8
- 60 : 16
- 55 : 3
- 50 : 5
- 45 : 9
- 40 : 6
- 35 : 2
- 30 : 2

Les Catégories d'Âges :

- Minimes : 4
- Poussines : 1
- Benjamines : 1
- Cadettes : 24
- Juniors : 13
- Seniors : 35
- Vétérans : 16

Les Clubs :

- **71** : Chatenoy (4), Chagny (3), La Jeune Garde Montchanin, Ouroux (4), Geugnon,, Boubon Lancy, Le Breuil (6), Montceau (4), Saint Vincent Bragny (3) - UP Creusot Varennes (5), TTHM (2), Charnay (2), Chalon (1) - **Soit 37 réponses**
- **21** : Venarey les Laumes, Chevigny (4), Pouilly en Auxois, Dijon TT (3), Clenay (3), Belleneuve (8), Longvic (3), TT Semur en Auxois, CST Talant, Lacanche (1) ASC Saint Apollinaire (2), Beaune, ASC Mairie de Dijon, Genlis, Auxonne - **Soit 32 réponses**
- **58** : Vauzelles (3), ASS Smatch Luzy Laromillay, Saint Léger des Vignes (3), Elan Nevers (9), Coulanges (2), Saint Caize (3), Pouilly sur Loire (2), Vaillant Prémery (1) - **Soit 24 réponses**
- **89** : La Puisaye (4), Avenir Saint Georges, Gazelec Auxerre (6), Migennes (1) Avenir Paron (4), Appoigny - **Soit 17 réponses**

Les tranches d'âge « début du Ping » :

- « -10 ans » : 30
- « 10/15 ans » : 18
- « 15/20 ans » : 6
- « 20/30 ans » : 3
- « 30/40 ans » : 13
- « 40 ans » : 3
- « plus de 50 ans » : 1

Les licences :

- Traditionnelles : 98
- Promotionnelles : 9

Cadre Technique :

- Arbitre de Club ; 10
- Arbitre Régional : 13
- Arbitre National : 1
- Juge Arbitre 1 : 13
- Juge Arbitre 2 : 3
- Juge Arbitre 3 : 1
- Jeune Entraîneur : 11
- Entraîneur Départemental : 3
- Entraîneur Régional : 7
- BEES : 1 en cours + 1 acquis

Direction Club :

- 1 Entraîneur Jeunes + Responsable des Féminines
- 1 Responsable Vétérans
- 6 Secrétaires
- 1 Vive-Présidente
- 1 Dirigeante
- 1 Responsable Arbitres et finances
- 1 Présidente (Nevers)
- 1 trésorière
- 2 membres du club
- 1 correspondante

Direction au Comité Départemental :

- Département 58 : Responsable Commission Féminines et Commission Finances et une « membre » du comité
- Département 21 : Responsable Commission Féminines

Direction à la Ligue de Bourgogne :

- Département 21 : Présidente Commission Féminines

Prise de responsabilité au sein de son club (avenir proche ou dans quelques années) :

Altan, Hure Sandra, Lazorko, Lanciaux, Jouvelier, Brika, Barbosa, Dekkil, Malec, Duley, Laplace, Cas, Guilbert, Callebout, Pourmonet Vanessa et Jessica, Blanchard, Devoucoux, Grodet, Millot, Dion et Téani Simon Gaëlle : Ok pour bénévolat : Baby Ping et sport handicapé

Personnes à contacter pour un stage arbitre et ou Juge Arbitre :

Duley, Barbosa, Hure Sandra, Bruand (JA2), Cas, Dekkil, Bru, Falcand, Guilbert, Jacquin Anne-Marie, Brika, Coulon, Azzalin Bérénice, Dargaux., Papotier et Lanciaux

Par qui ont-elles connu le Ping :

- Amis : 19
- Parents : 43 (ou enfants)
- Ecole : 25
- Autre : Compétition Pro A à Nevers, « Vacances pour ceux qui restent », activité du canton, association, stage d'été, vacances, foyer CAT de Bézouotte, centre de loisir ou camping, travail, bouche à oreille, journal, « vacances jeunes Creusot »

Situation Personnelle :

- 14 célibataires et 21 en couple
avec 1 enfant : 3 – avec 2 enfants : 9 – avec 3 enfants : 3 – avec 4 enfants : 2

Situation Professionnelle :

- Enseignantes, receveur autoroute, étudiante (tous niveau), aide soignante, infirmière DE, aide à domicile, employée de jardinerie, assistante maternelle, agent technique PAO, agent administratif, informaticienne, ingénieur packaging, technicienne, travailleur handicapé, vendeuse, ingénieur, technicienne de laboratoire, étalagiste, agent du développement, assistante d'éducation, commerciale, secrétaire médicale, assistante sociale, animatrice itinérante de Tennis de Table, clerc de notaire, secrétaire-comptable, comptable, technicienne qualité, animatrice maison de retraite, salariée viticole, cadre de santé, peintre en bâtiment

Les Annexes au club :

- Vestiaires : 79 réponses Oui sur 110
- Douches : 77 réponses Oui sur 110
- Sanitaires : 90 réponses Oui sur 110
- Propreté : 92 réponses Oui sur 110

Pourquoi ne font-elles pas de compétitions :

- Pas envie
- Autres activités (sport ou association)
- Manque de temps
- Veut faire du loisir uniquement
- Débutante
- « Pas assez douée »
- « Pas confiance »
- Problème de santé
- Reprendre doucement avant compétition
- Pas disponible les week-ends lors des matches

Les compétitions :

- En D1 : 7
- En D2 : 15
- En D3 : 25

- En D4 : 1
- En R1F : 27
- En Pré Nat F : 13
- N2F : 2
- Au CF D : 17
- Au CF R : 37
- Au CF N : 15
- En Vétérans : 11
- En CORPO : 2
- En Scolaire : 4
- En UFOLEP : 1
- En loisir : 4
- Au trophée des Dames : 9
- Grand Prix Jeunes : 2

Les préférences de jeux :

- Sur des Féminines uniquement : 15
- Sur des Masculins uniquement : 7
- En Mixte : 76
- Sans avis : 10
- En compétitions Individuelles : 38
- En compétitions par Equipes : 61

Les préférences pour les entraînements :

- 100% féminin : 5
- Mixtes : 88
- Avec entraîneur : 54 dont 35 qui ont une discussion après les entraînements
- Libres : 57
- Avec relancer : 11

Nombre d'entraînements par semaine :

- 1 fois : 33
- 1 ou 2 fois : 5
- 2 fois : 37
- 3 fois : 3
- 2 ou 3 fois : 3
- 1 ou 3 fois : 1
- 3 ou 4 fois : 1
- 4 fois : 5
- 1 fois tous les 15 jours : 2
- 5 fois : 1

Durée des entraînements :

- 1 heure : 5
- 1 heure 30 : 25
- 2 heures : 55
- 3 heures : 2
- entre 2 et 4 heures : 1
- entre 1h et 2 heures 30 : 1
- entre 1 heure 30 et 2 heures : 2

Les Stages :

- **Lieux de stages déjà fait :** Toulouse, Saint Léger, Imphy ; Fontaines, Marjevols, La Rochelle, Contrexeville, CREPS de Dijon, Dijon (Vacances pour ceux qui restent), Belleneuve, Chevigny, Pôle Espoir, Nancy, Chalon, Rouen, Auxerre, Allemagne, Saint Remy, Châtillon S/Seine, Bleneau, Lorraine, Lac de Madines, Saint Louis Strasbourg Nevers, Montceau, Chalon, Souppes, Meze, Paris
- 11 filles aimeraient participer à des stages proposés par la Ligue ou/et Comité
- 16 filles aimeraient participer à des stages mixtes
- 6 filles aimeraient participer à des stages en France
- 4 filles aimeraient participer à des stages à l'étranger

Elles pratiquent le Ping pour :

- La détente : 69
- Se dépenser : 82
- La convivialité : 76
- Intégrer un groupe : 30
- Participer aux championnats : 54
- Participer à la vie associative du club : 27
- Apprendre un sport : 78
- Autres : Loisir, amour de ce sport, s'amuser, se changer les idées, se faire plaisir, retrouver amis joueurs et jeunes du club

Pourquoi ne participent-elles pas au championnat Féminin :

- Pas assez de féminines au club : 17
- Pas de politique « féminines » au club : 6
- Pas envie : 9
- Déplacement trop long : 12
- Jours et horaires pas pratiques : 5
- Niveau insuffisant : 16
- Ne fait pas de compétitions : 8
- Préfère les autres championnats : 4
- Ne savait pas que ce type de championnat existait : 2
- Autres : Aimerais un championnat sur une journée, manque de temps ...

Arrêt puis reprise. Pourquoi ? :

- Etudes, autre sport, vie professionnelle, raison familiale, manque d'envie de jouer, manque de plaisir, maternité, problème avec adversaire ou joueurs du club, changement de région-club, faire une pause, pas ou départ de l'entraîneur, licences trop chères ...
- Problème UPCV : les jeunes ne peuvent pas créer une équipe 100 % UPCV à cause de l'entente avec Chagny

Pourquoi rester dans son club ? :

- L'équipe de Filles et/ou des garçons, amitié, loisir, détente, amour de ce sport, proximité, copains/copines/ami(e)s, envie de jouer, sympathie au club, convivialité, bonne entente, ambiance, solidarité, confiance, nombre de licencié(e)s, mixité, respect, confort d'utilisation, disponibilité de la salle, horaires d'ouverture, petite taille du club, pas de séparation entre les garçons et les filles, pas de séparation entre les niveaux de jeux, locaux propres, les membres ...

Qu'est-ce qui ferait quitter le club ? :

- Ne pas retrouver ses amies, ambiance qui se dégrade, s'il n'y a plus d'équipe féminine inscrite, si il n'y a plus d'entraînements, les masculins qui ne jouent qu'entre eux, les biens classée qui ne veulent pas jouer avec les moins bien moins bien classés, plus de bonne entente, ne plus jouer en équipes, autre activités (sportives, professionnelles ou personnelles), les aléas de la vie, les critiques, la lassitude, ne plus se faire plaisir, manque de convivialité, blessure, horaire, manque de communication, pas de projet, esprit trop compétition et résultats, manque de progression

Adresse Internet du club :

Semur.t.t.@free.fr

www.estt.org

www.gazelec.r.tc

www.chagny.free.fr

<http://perso.wanadoo.fr/cpbelleneuve/>

www.upcv.free.fr

www.longvic.st.fr

Elles :

Seules 15 filles connaissent l'adresse Internet

Un journal régional ? :

65 filles le liraient. 16 serraient d'accord pour y participer

Le club :

- Accès pour personne à mobilité réduite : 86
 - Lieu de rencontre : 51
 - Panneaux d'affichage : 37
 - Site Internet du club : 43
 - Journal de club : 26
- Attention un club n'a pas de sortie de secours

Idées de noms pour le journal

Le Ping Féminin

FEMINIPING, FEMINA PING, PING B.O., LE FEMININ IN BOURGOGNE PING, ELLES TTBO, PING MANIA, ELLES LBTT, JUST OF PING, PING FILLES, LE PING AU FEMININ EN BOURGOGNE, L'ENVOL DU PING FEMININ, VIVE LE PING FEMININ, LE PING POUR LES FILLES, BOURGOGNE EN FEMININ, LES FEMININES A LA UNE, LE JOURNAL DU PING FEMININ, PING FILLES, LES FEES DU PING (L'EFFET DU PING), LES FEMININES À L'AFFICHE, LES PONGISTES BOURGUIGNONES, WOMMEN BOOURGOGNE, BELLES DE MATCH, PINGPONF FEMINONG, FEMININ BOURGOGNE, « PING LE JOURNAL RESERVE AUX FILLES », 100% filles, les filles en force, PPFB (ping pong filles bourgogne), exclusives girls, ping pong bourgogne, jouons avec elles, le ping, LBTTféminin, ping pong girls, feminineping, la révolution féminine

Remarque de Jean-Daniel JURY : aime beaucoup « Belles de Ping » - « Belles de Match »

CONCLUSIONS, REMARQUES ET REFLEXIONS :

- Mettre en avant les féminines
- Les filles ne sont pas assidues aux entraînements et pas très motivées
- Développer le ping féminin est une très bonne idée, continuer
- Regrouper toutes les filles qui veulent faire le CF. Pas assez (1 ou 2 filles par département). Les mettent en 2 catégories R2 (équivalent à un inter département) et un niveau R1
- Arrêter d'augmenter les tarifs de cotisations, cela devient un frein pour certaines personnes
- Appliquer les règlements à tous et toutes
- La ligue de Bourgogne est sexiste
- Rassembler, communiquer au lieu de diviser et dégoûter
- Faire des entraînements inter clubs (1 ou 2 fois par mois) : un club reçoit sur une soirée les filles de clubs voisins pour un entraînement collectif, puis faire quelques matchs
- Continuer le trophée des Dames
- Stages sur 1 week-end, en petit comité (10 filles)
- Sur certaines compétitions, il y a souvent des tables libres, sans match, et cette compétition finie très tard. Pourquoi ne pas lancer des matchs (prendre de l'avance) : il faut penser aux jeunes qui ont 1 ou 2 h de route pour rentrer et reprendre l'école le lundi matin
- Licences trop chères
- Brûlages entre les championnats R F et D masculin
- Accepter une deuxième équipe lorsqu'il y a une entente entre 2 clubs
- Prix du critérium trop cher (27 Euros + départementaux + régionaux si qualifiés + doubles.....)
- Faire jouer les jeunes dans les équipes
- Plus d'entraîneur pour encadrer



Patricia BRUAND